
Rede zur Senkung der Fraktionskosten 

 

In der Einladung zu dieser Kreistagssitzung ist im Beschlussvorschlag für den 

Haushalt 2017 zu lesen: Auch zukünftig wird es notwendig sein, alle Anstren-

gungen zu unternehmen, um Erträge und Aufwendungen aneinander anzuglei-

chen. Die Aufwendungen sind dabei auf das zur Aufgabenerfüllung absolute 

Mindestmaß abzusenken.  

 

Das gefällt mir, aber glauben Sie, dass der Haushalt 2017diesem Anspruch ge-

recht wird? 

 

Der Main-Taunus-Kreis hat noch nie so viel eingenommen. Das ordentliche Er-

gebnis soll von 2015 nach 2017 um 51,1 Mio. steigen. Das ist schön für den 

Kreis, aber nicht für den Steuerzahler. Und trotz der wachsenden Einnahmen 

langt es 2017 allenfalls für eine rote 0. 

 

Das ist zu wenig. 

Es muss mehr gespart werden. 

Fangen wir bei uns damit an. 

Bitte stimmen Sie der Absenkung der Fraktionsförderung zu. 

 

 

 

 

 

 


